

Nombre de alumno: Jeferson Enrique Ogaldes Norio

Nombre del profesor: Sergio Jiménez

Ruiz

Nombre del trabajo: Origen de la

Antropología Médica

alagía Mádiag O

Materia: Antropología Médica 2

Grado: 2

Grupo: C

## Origen de la Antropología Médica

El resultado de las investigaciones en el Departamento de Historia de la Medicina devela como se ha conceptuado la enfermediad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Así mismo ha hecho posible crear conciencia de la razon de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades, y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos, identificados con este tipo do experiencias médicas denominadas tradicionales.

todades in par tiempos prolongados semejante a lo Un sindrome inflamatorio crónico, el micetoma, producido por actinomicatos que habitan y se reproducen en suelos húmedos y ricos en materiales orgánicos en descomposición se documenta como una evidencia en su presencia en la época prehispanica a través del estudio de la colección esquelética de la cultura de Tatilco. En Mexico les descrito hasta 1874, en el estado de Sonora, y desde entonces existen aportaciones mexicanas en la literaturo para el conocimiento del micetoma, sobre todo en la Los autores reconocen como debilédad el principio de incertidumbre dado que en sentido estricto no fo aisten pacientes, tejidos ni evidencias para su estudio; sin embargo, el trabajo del Dr. Viescatrevino y colaboradores nos permiten una visión de las posibles enfermedades que afligian a una población.

## Origen de la Antropologia Médica

La representación de enfermos histrópicos en la 13 cultura la ejemplifican con seis Piguras de de diferentes épocas prohispanicas, del preclasion al o pos-clásico, resquardadas en el museo nacional des antropología de Mexico; posterior as sub analeses, la relacionan con una manifestación divina de la acción que persesten en la actualedad para la cupolatit deb Sobresale de manera especial una representación zoomorfa (un conéjo) en una vasija de cuyo análisis iconodiagnostico se interpretarla presencia de acitis como consecuencia de beber pulgue en grandes cantodades por tiempos prolongados semejante a la etiología e historia natural hoy reconocido paral la cirrosis hepatico de origen alcoholo-nutricional. El estudio de empacho en el siglo aix, de los min doctores Roberto Campos Mavarro y Mario Luisa se Coronado, describe de una manera minusiosa esta entidad nosológica que se encuentra en teatologica médicos desde el siglo XVI hasta la actualidado Los medicos en atención primario independientemente del estado de la republica meateana donde laboren la institución a la que pertenezcan o el tipolor des practicas privada os publicas conocen y se han enfrentado al concepto popular del empacho y de sus modos tradicionales de tratamiento. Terminos utilizados para identificar el empacho son indigestión, enteritis dispersia y embaraso gastrico, consecutivo general a la ingesta excesivo

de ciertos alimentos o a indigestión. Desde el punto de vista del concepto de "empacho" como entidad nosológica, son los tratamientos populares los que predominan destacando los realizados con plantas medicinales, los prodecimientos manuales e incluso los rituales religiosos, la mayoría de las veces aplicados por la persona de mayor edad en el núcleo famillar o de procedencia cultural indigeno. 3º blen mencionados los tratamientos del empacho, han sedo utilizadas las plantas su consumo con efectos medicinales en la mujer embarazada ha sedo y continúa seendo una práctica común en nuestro país. Beatriz Macias Peacok y colaboradores presentan un estudio que explora esta práctica en 300 mijeres embarazadas en cuba, la moyoría por autoprescrépción. Beñala como antecedente ilustrativo que la Organización Mundial de la Salud rifiere que hasta 80% de la población en países en desarrollo recurren a la medicina tradicional herbolaria para resolver problemas comunes de salud. En cuba esta practica es frecuente al igual que en México, en gran medioda por la riqueza en flora medicinal. De acuerdo con los resultados del estudão referêdo, más de 35% de las embaragadas toma algun tipo de preparado, principalmento como infusion para el manejo de los síntomas frequentes y comunes.

## **BIBLIOGRAFIA APA**

Francisco Espinosa-Larrañaga. (2009). Historia, antropología y medicina. 12-02-2021, de Instituto Mexicano del Seguro Social, Sitio web: <a href="https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf">https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf</a>